



Plus de 240 millions de personnes, soit près de 3 % de la population mondiale, sont des migrants. Leurs motivations sont variées : étudier, travailler à l'étranger, trouver de meilleures conditions de vie, fuir un pays en guerre. La mondialisation facilite et renforce ces migrations.

Pourquoi et comment les hommes migrent-ils ? Quels sont les effets de ces migrations sur les pays concernés ?

**Réponse :**

**Pourquoi et comment les hommes migrent-ils ?**

Selon l'ONU, le terme de « **migrant international** » désigne « toute personne se trouvant à l'extérieur de l'État dont elle possède la nationalité ou la citoyenneté ou, dans le cas des apatrides, de son pays de naissance ou de résidence habituelle. Ce terme englobe les personnes qui envisagent de migrer à titre permanent ou temporaire, celles qui migrent de manière régulière ou munies des documents requis, ainsi que les migrants en situation irrégulière ».

Les raisons des migrations peuvent être liées à des besoins et envies de voyage de court ou long terme, pour éventuellement rejoindre de la famille vivant à l'étranger, pour des vacances, etc. Ces déplacements peuvent être limités par la politique de visas des pays d'arrivée. Les ressortissant·e·s de la plupart des pays européens peuvent ainsi avoir accès à de multiples destinations sans visa en ce qui concerne le tourisme ou la visite de proches à l'étranger, alors que beaucoup de ressortissant·e·s de pays d'Asie ou d'Afrique doivent obtenir des visas pour la grande majorité des destinations. Ces différences liées aux nationalités et aux politiques de visas des États entraînent des conséquences sur le parcours des personnes, notamment pour celles qui doivent en faire la demande pour se déplacer pour n'importe quelle raison que ce soit.

Partir à l'étranger peut être aussi motivé par la volonté de rejoindre un proche ou sa famille. Les personnes peuvent partir à la recherche de meilleures perspectives socio-économiques et tenter de travailler à l'étranger, tant dans le cadre d'un projet

personnel que par besoin vital de subvenir à ses besoins. Certaines personnes sont déplacées car elles fuient les guerres civiles ou internationales, et les violations des droits humains. Elles peuvent alors se déplacer au sein de leur pays d'origine (déplacées internes) ou dans un pays voisin limitrophe ou non, qui devient pour un temps, un pays d'accueil.

Le réchauffement climatique en cours, les catastrophes écologiques résultant des activités humaines, et d'autres facteurs peuvent rendre invivables certaines parties du territoire et rendre impossibles les conditions de vie des personnes qui y résident et sont alors amenées, à quitter leur lieu de vie temporairement ou définitivement.

***Quels sont les effets de ces migrations sur les pays concernés ?***

Les migrations internationales peuvent conduire au dépeuplement de régions entières, avec une perte manifeste de bien-être pour les facteurs fixes. Tout aussi crucial, l'exode de la main-d'œuvre pourrait également priver les régions d'émigration de leurs membres les plus qualifiés et les plus dynamiques.

Pour les pays d'arrivée, Les flux migratoires augmentent la population d'âge actif dans le pays d'accueil – autrement dit l'offre potentielle de travail – et sont susceptibles d'influencer le capital productif. Ils ont ainsi des effets sur la production nationale, et éventuellement sur le niveau de production par habitant.